

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

MADRID

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

### ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á  
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,  
que no servirá la que no está pagada.

AÑO XX, NÚM. 3,567 DE LA NOCHE.

MADRID, VIERNES 9 DE AGOSTO DE 1867.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23

#### PRIMERA EDICION.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio especial:

Paris 8.

El sultan ha llegado ayer á Constantinopla.

Los embajadores de Francia, Rusia, Italia y Prusia insisten cerca de la Puerta en que se envíe á Candia una comision internacional; pero Ali-Baja, para cubrir su responsabilidad, pide se espere la vuelta del sultan.

Paris, 8.

La cotizacion oficial de la bolsa de hoy es la siguiente:

Diferido español, 30 3/4.  
3 por 100 francés, 69-47 1/2, (alta 9,32).

4 1/2 francés, 100.  
Consolidados ingleses, 94 1/4 á 3/8 (alta 1/4).

Un periódico de Londres, copiado por el Times, donde lo hemos leído, afirma que hay hoy toda la prueba que es posible para demostrar que la locura de la decaída emperatriz Carlota ha sido producto de un crimen, merced al envenenamiento por una persona que estaba á sus inmediatas órdenes y que la acompañó en su viaje desde Veracruz á Europa.

La emperatriz, segun parece, tuvo de esto un aviso secreto por medio de un anónimo, que se ha encontrado entre sus papeles, al cual no dió, sin embargo, importancia. El veneno que, dado en pequeñas dosis, parece que tiene la propiedad de producir la demencia, y mas tarde la muerte, le fué administrado, primero, en una jicara de chocolate tomada á bordo del vapor en que hizo su viaje á Francia, y después la noche antes de la audiencia que le dió el Papa en el Vaticano. La infeliz princesa solo gustó el plato que en esta última ocasion le pusieron delante; si lo hubiera tomado todo, asegura el periódico á que nos referimos que su muerte habria sido inevitable.

Han sido declarados cesantes D. Leonardo Olmedo, promotor fiscal de Iznatorza; D. Manuel Blasco, de Hinojosa, y D. Juan García Muñoz, de Lerma.

Dice el Imparcial: «D. Francisco Delgado Jugo se ha ofrecido voluntariamente á ser delegado del gobierno en el congreso oftalmológico que tendrá lugar en Paris en los dias 12, 13 y 14 de este mes. El Sr. Delgado Jugo presentará como se le ha prevenido, una Memoria del resultado del congreso.»

En la isla de Puerto-Rico se hallan vacantes las plazas de médicos titulares de Adjuntas, Aguada, Aguas-Buenas, Alhóndiga, Barranquitas, Barros, Carolina, Celba, Ciales, Corozal, Dorado, Guainabo, Guayama, Gurabo, Hatillo, Hato Grande, Yanco, Juncos, Luquillo, Moca, Morovis, Naranjito, Patillas, Peñuelas, Piedras, Quebradillas, Rincon, Rio Grande, Sabana del Palmar, Sabana Grande, Salinas, Santa Isabel, Trujillo Alto, Trujillo bajo, Vega alta y Uluado.

Va á verificarse en Paris un espectáculo de palpitante interés. Dicese que á un caballero perteneciente al gran mundo y poseedor de una inmensa fortuna, le ha dado la manía de luchar y quiere disputar el premio á los Fichet de Marsella y á otros atletas. Para no ser reconocido se presentará enmascarado y con las mayores precauciones en el circo. Combatirá con todo aquel que salga á su encuentro, y promete mil francos al que le haga caer al suelo, cantidad que será entregada en el acto por una persona presente á la lucha.

El 14, en solemne sesion que celebran las cinco academias francesas reunidas, será entregado en Paris al Sr. D. Feliciano David el premio de 20000 francos concedido por el emperador.

Ha muerto el Sr. Deschamps, escultor del vecino imperio, que habia obtenido el gran premio de los pensionados en Roma.

El clero católico de Italia se compone de 161123 individuos, es decir, siete religiosos por cada 100 habitantes. Los otros cultos ó creencias religiosas solo cuentan un sacerdote por cada 3292 individuos.

La academia de Bellas Artes de Paris ha aceptado la donacion hecha á la misma por madame Troyon, consistente en 40 secciones de ferro-carriles, con objeto

de que se fonde un premio anual de 600 francos y otro bi-anual de 12000 para estímulo de los pintores franceses.

Tenemos á la vista el cuadro de las asignaciones anuales consignadas á los ministerios de la Guerra en los presupuestos ordinarios de las naciones europeas. He lo aquí, segun datos oficiales: Austria, 843.245000 reales; Bélgica, 140.068600; Dinamarca, 29.383750; España, 420.430050; Francia, 1487.061000; Inglaterra, 1459.922700; Grecia, 18.273740; Italia, 600.348440; Holanda, 403.276940; Estados Pontificios, 28.181640; Portugal, 76.194380; Rusia, 1224.219810; Suecia, 31.367800; Noruega, 22.199100; Suiza, 16.543640; Turquía, 277.278100; Principados Unidos, 34.153500; Servia, 6.999980; Baviera, 77.425000; Prusia, 621.987940; Hannover, 33.701650; Sajonia, 32.721710; Wurtemberg, 31.276660; Estados Alemanes, 186.841120; Total, 7804.057340.

Hemos recibido prospectos, programas y reglamentos de una nueva academia preparatoria para carreras especiales establecida en la calle de la Luna bajo la direccion de los ingenieros don Miguel de Cervantes y D. Enrique Berrocal. Damos las gracias al Sr. Cervantes por su atencion.

En el teatro de la Zarzuela se necesitan sesenta mujeres jóvenes y bonitas para tomar parte como coristas, bailarinas y figurantes en los grandes espectáculos dramáticos y lírico-dramáticos que comenzarán en el próximo mes de setiembre. ¡Sesenta mujeres jóvenes y bonitas! Por fortuna estamos en Madrid.

El gobernador civil de la provincia de Valencia ha publicado en los periódicos oficiales la siguiente circular:

«Los señores alcaldes de los pueblos de esta provincia, Guardia civil, individuos del cuerpo de vigilancia publica y demás dependientes de tal autoridad, procederán á la busca y detencion de D. José María de Orens, designado como jefe ó presidente del movimiento revolucionario que tuvo lugar y principió en las aldeas de la Euxera y de la Cara, el dia 3 y 4 del próximo pasado julio, y caso de ser habido, lo pondrán á disposicion de este gobierno, dándole cuenta inmediatamente, como tambien si se lograse indagar el punto de su actual

residencia, el pueblo de su naturaleza y el de su anterior vecindad.—Valencia, 3 de agosto de 1867.—Francisco Rubio.»

El patache español Dolores, su capitán el Sr. Medialdea, se perdió el martes último frente á Bilbao, salvándose la tripulacion.

Leemos en el Diario Mercantil de Valencia:

«En una correspondencia del Valle de Albaida que tenemos á la vista, se nos comunica la estraña noticia de un hecho portentoso que ocurre en estos momentos en la iglesia del ex-convento de Corpus Christi, situado en el monte de Lucente. Aunque nuestro corresponsal nos asegura que la autoridad eclesiástica ha intervenido ya en este asunto, nos abstenemos de insertar la carta hasta obtener amplia informacion de un hecho que por su índole maravillosa debemos acoger con toda reserva.

Sin embargo, hemos visto confirmadas por otra carta de persona respetable, las noticias vagas de nuestro corresponsal, y son unos motivos para creer que existe realmente un hecho estraordinario, cuya naturaleza no se puede aun determinar, y que preocupa en gran manera los ánimos de los habitantes del Valle de Albaida. No podemos ser mas explícitos y debemos esperar que la esplicacion del misterio proceda de mas alto.»

El 18 del corriente se inaugurará en Montreuil la estatua de Napoleón I, en el mismo sitio en que pronunció las memorables palabras: «La bala que ha de matarme no se ha fundido todavía.» Estas palabras constituyeron la inscripcion de la estatua.

Mas de seiscientas personas llevaban anteayer el tren de recreo para Paris, aprovechando la baratura de los precios: agregando las que se hayan incorporado en el trayecto, no bajarán de mil personas las que por esta vez y por este solo medio van á admirar los esplendores de la esposicion Universal y las maravillas de la corte del vecino imperio.

Hemos oido decir que el Sr. Barbieri está escribiendo una fantasia sobre motivos de los Puritanos, y que otro compositor se ocupa de arreglar además otra sobre motivos del Roberto.

La deuda flotante, que en 1.º de junio

ascendia á 161.708294 escudos, tuvo durante dicho mes un aumento de escudo 20.253337, y una disminucion de escudos 9.389309, quedando, por consecuencia, en 1.º de julio, representada por la suma de 172.604141 escudos.

Han sido nombrados promotores fiscales: D. Vicente Moreno, de Orihuela; D. Vicente Ayala, de Granada; D. José Villar, de Córdoba; D. Eugenio Selbs, de Herrera del Duque; D. Rafael Rico Torres, de Loja; D. Antonio Fernández de Córdoba, de Hinojosa, y D. Emilio Fernandez Carranza, de Búrgos.

Entre la moneda falsa que circula hay medios duros del presente año 1867 que están muy bien imitados, y solo se diferencian en el peso y en el sonido del metal.

El diario El Nord, á quien dejamos la responsabilidad de la noticia, dice que la cuestion de Luxemburgo, que se creía definitivamente terminada, vuelve á aparecer bajo una forma inesperada.

Segun dicho periódico, parece que el gobierno francés ha dirigido una nota al rey gran duque protestando contra la anexion parlamentaria del Luxemburgo, por el hecho de entrar este pais en el nuevo Zollverein, anexion que seria contraria á la neutralidad proclamada y estipulada del gran ducado.

Parece que hay vivos deseos, así en Francia como en Austria, de que el rey de Baviera acuda á la entrevista de los soberanos de aquellos dos imperios. Este hecho tendria una significacion tan grande, que no creemos que el rey Luis de Baviera se preste á un acto que le pondria en abierta lucha con el rey de Prusia. Además, cualesquiera que sean los resultados de la entrevista, por ahora quiere quitársele todo carácter político.

El Nord cree saber que los preparativos militares en Francia continúan en grande escala. El Nord cita entre otros hechos, el pago que ha hecho recientemente el ministerio de la Guerra de una suma de 1.100000 francos por suministro de calzado.

A pesar de lo que se ha prevenido en repetidos bandos, algunos muy recientes, ni los coches dejan de marchar á la carrera hasta por las calles mas estre-

#### LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

#### LOS DRAMAS DE MONTFAUCON.

á su paso, deteniéndose con voz sepulcral: «No trás mas lejos... Este hombre llevaba cubierto el rostro con un antifaz negro y tenia en las manos un mandoble. Maquinamente Labrosse retrocedió unos cuantos pasos y echó mano á la empuñadura de su espada. «¿Qué quieres?, preguntó con voz alterada por el miedo. «Tu vida!... «Mi vida!... repitió á su vez Labrosse resesvalando; ¡por Dios que sabré vengarla cara! El enmascarado se echó á reir. «Y, cosa estraña... esta risa fué repetida por otra voz. Labrosse volvió la cabeza con terror, creyendo que los cadáveres de Montfaucón se reanaban y repetían en coro aquella lugubra risa. Entonces á dos pasos de distancia vió protar otro hombre entre las tinieblas, enmascarado tambien, como el primero y teniendo en la diestra una tizona. «Pedro de Labrosse!... dijo con voz estentórea el primero de los enmascarados, tu has hecho que condenes á muerte á un inocente y vas á morir... «Pedro de Labrosse!... repitió el segundo, tu has asesinado á Abraham Goldan y vas á morir. Y al pronunciar estas palabras, los dos misteriosos desconocidos cargaron á una y con reconcentrado furor contra el señor de Labrosse. Pero éste, que aparte de ser muy buen tirador estaba prevenido, tuvo á raya á sus adversarios durante algunos segundos. Sin embargo, débil, enfermo y lleno de emociones, no tardó en ver agotadas sus fuerzas. Un momento mas y todo estaba perdido. En aquel instante oyóse no lejos de la colina el sordo galopar de un caballo. «¡A mil!... ¡a mil!... gritó con desesperacion. El ginete detuvo su cabalgadura, y de un salto echó pié á tierra. «¡Defendedos!... ¡defendedos!... que allá voy yo en vuestro auxilio. Y de un brinco se lanzó en medio de los combatientes colocándose á la derecha del favorito. «¡Dios santo!... exclamó al reconocerle. «¡Oh!... ¡que yo le salve y os bendeciré eternamente, Señor!... Un segundo despues, los dos enmas-

carados rodaban por tierra heridos de dos estocadas. Labrosse se aproximó á su salvador y por la primera vez, despues de un apasionado mirar se frente á frente. El desconocido llevaba cubierto el rostro con una careta de bronce que se abría y cerraba á voluntad por medio de un resorte. Este antifaz estraño, iluminado por los mágicos rayos de la luna, daba al valiente desconocido cierta semejanza con una estatua de hierro animada súbitamente. «Caballero, le dijo Labrosse, jamás olvidaré que es debo la vida... Mi nombre es Pedro de Labrosse. «¿Puedo saber cuál es el de mi salvador?... «Mi nombre?... dijo el desconocido. Yo no tengo ninguno. Soy simplemente el hombre de la máscara de bronce. «Vuestra mano, repuso Labrosse. «Mi mano no puede tocar la vuestra. «¿Por qué motivo? preguntó con sorpresa. «Ahora no puedo decirlo; pero algun dia lo sabrás. Momentos despues estaba Labrosse lejos de la colina. Apenas desapareció, aproximóse á los heridos, y lo primero que hizo fué quitarles las caretas. «¡Cocubuchel!... ¡El juicio exclamó al reconocerlos. Ma lo figuraba. Y sacando de su escarcela un frasco de forma estraña, que contenia un licor amarillento y limpió como el oro fundido, vertió algunas gotas en las heridas, que por otra parte no eran graves, y momentos despues logró restañar la sangre, con auxilio tambien de su pañuelo, convertido en venda. «¿Quién eres tú? preguntó el juicio apenas hubo recobrado el conocimiento. «¿Quién eres tú, di, que vienes á arrancarnos al infame favorito y á libertar al justo castigo que le reserváramos? «¿Quién soy? repitió el desconocido. El enemigo mas encarnizado del señor de Labrosse. «Y le has salvado? «Sí, le he salvado. «¿Por qué? preguntaron á una los bandidos. «Porque el castigo que vosotros se deparabais, no igualaba con mucho á sus crímenes. ¡La muerte!... ¡la muerte!... y nada más! Y al morir, ¡qué pena hubiese tenido?... Ninguna, Hoy día carece

Cuando la abadesa le presentó el pedazo de pan: «Sois muy buena señora, le dijo, pero no tengo pizca de gana... es lo juro... en mi vida he tenido menos apetito que ahora... La idea de qué dentro de un instante estará ballando del cabo de una cuerda, me alimenta lo bastante; así es, señora, que puedo pasarme muy bien sin comer. ¿Qué es lo que digo?... ¡Capaz sería de producirme una indigestion! Apenas acababa de pronunciar estas palabras, cuando una voz dulce y no desconocida hizo vibrar en sus oidos estas palabras: «Esperanza y fe. Volvióse repentinamente, pero entre las reclusas que le rodeaban le fué imposible conocer á la que acababa de hablarle. «Cosa estraña!... pensó el normando, juraria que conozco esa voz. En aquel momento oyóse en la parte de afuera un tumulto espantoso, y poco despues una oleada inmensa de hombres armados, arrollando á los guardias y á los arqueros, penetró dando ahullidos en el patio del convento. Aquellos hombres eran las gentes de Lázaro. «Libertad á los presos!... vociferaban de todas partes. ¡Gracia para los sentenciados! ¡Mueran los guardias del preboste!... Estos habian seguido á la multitud dentro del patio. Durante algunos instantes, trabóse entre ambos bandos una lucha horrible, insensata, monstruosa, desesperada. Una lucha en que se batian con las dagas, con los puñales, y en que se destrozaban sin piedad con uñas y dientes. La sangre corria por todas partes y los endiablados gritos de aquellas fieras resonaban de un extremo á otro del monasterio... Pero los soldados recibieron fuertes refuerzos y acabaron por vencer á los bandidos. Así que las gentes de armas quedaron dueñas del campo de batalla, dió orden el preboste de conducir á los reos á Montfaucón, pero estos habian desaparecido, y por mas que se registró hasta en las bóvedas del convento y aun bajo las camas de las religiosas, todo fué inútil. Los cuatro sentenciados á muerte habian desaparecido como por encanto. «¡Maldicion!... exclamó el preboste dando una patada en tierra. Guido Raymond se ha escapado. ¡Con libras pari-

sienses á quien me lo traiga vivo ó muerto!... «Contadme la suma, señor preboste, respondió una voz burlona que salia de las entrañas de la tierra. Todas las miradas se fijaron entonces en el sitio de donde venia la voz. «En el mismo instante, una estatua de piedra colocada en medio del patio y que representaba á Santa Maria Magdalena, patrona de las Hijas de Dios, giró sobre su base cual si estuviera animada, dejando descubierta una escalera tallada en la piedra del pavimento. Momentos despues apareció Lázaro mas tranquilo y risueño que nunca. «¡Guido Raymond!... exclamaron á un tiempo las circunstancias. «¡Cógelo á ese hombre y penetrad en el subterráneo!... gritó en voz alta el preboste dirigiéndose á los arqueros. «¡Es inútil!... repuso Lázaro. Los hombres que se habian comprometido por salvarme están ya fuera de peligro. Veloces caballos los arrastran lejos del alcance de vosotros. Evitad de inútiles pesquisas, y conforméme el señor preboste y el pueblo de Paris con la única presa que aun les queda. A pesar de esto, el preboste mandó á los arqueros que registrasen el subterráneo. Pero fué en vano. Los exploradores regresaron con la cabeza baja. «¡Por el diablo!... exclamó el preboste, no ha de decirse que se han burlado de mi impune. Once hombres habian quedado prisioneros despues de la escaramuza. «¡No importa!... dijo el preboste, en vez de cuatro tendremos doce!... Y sin hablar mas palabra dió orden de conducir á Montfaucón á los cautivos. Desde muy temprano, un mar de gente (permitásemos la frase) rodeaba la siniestra colina y sus alrededores. Segun costumbre, habianse elevado tribunas á izquierda y derecha del pabullo, que estaban ocupadas por elevados señores y hermosas damas de la corte. Ninguno de los concurrentes al lugar de la ejecucion sabia lo ocurrido en el monasterio de las Hijas de Dios. Así es que todos se perdian en conjeturas sobre el retrazo que sufría el espectáculo, ni más ni menos que si se tratara de una simple comedia. El preboste tenia fama de puntual, y cuando anunciaba alguna fiesta de esta género, cuyo espectáculo monopolizaba,

Chas y mas concurridas, ni la gente de la de interceptar de noche las aceras, sentándose en ellas de tertulia, ni los perros que tienen dueño llevan bozal, ni venenos que se corrijan otros muchos abusos cuya enumeracion seria interminable. Esto hace recordar a la Esperanza el consejo que dió el hidalgo manchego al conde gobernador de la insula Barataria: «Sanen de pocos bandos, pero estos haz que se cumplan.»

SEGUNDA EDICION.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dispuesto que los jueces de primera instancia y promotores fiscales que se hallen usando de licencia vuelvan a encargarse de sus respectivos destinos para el 10 del corriente mes, quedando desde este dia caducadas todas las licencias que hubieren sido concedidas a dichos funcionarios.

El ministerio de la Guerra ha dicho de real orden al capitán general de Galicia lo siguiente:

Excmo. Sr.: En vista de la comunicacion de V. E., fecha 1.º del actual, en que participa a este ministerio se ha aumentado sin el correspondiente permiso de la villa de Verin, provincia de Orense, el capitán retirado D. José Salgado y Romero, cuyo paradero se ignora, la Reina (Q. D. G.) ha tenido a bien disponer que dicho capitán sea desde luego dado de baja en las nóminas de los de su clase, comunicándose esta resolucion al señor ministro de la Gobernacion del reino, a los directores e inspectores de las armas e institutos y a los capitanes generales de los distritos para que lleven a conocimiento de todas las autoridades civiles y militares, y no pueda el interesado presentarse en punto alguno con un carácter oficial que ha perdido, y que adoptándose las medidas convenientes para su captura, se le sujete a formacion de causa si fuera habido.

El Sr. ministro de la Gobernacion ha autorizado de real orden al director de telégrafos para que anuncie la subasta para adquirir 3000 aisladores del número 1, 6000 del número 2, y 3000 de tensor fijo.

La subasta se verificará el 14 de setiembre.

El gobernador de Fernando Poo participa en 29 de junio último que no ocurría novedad alguna en aquella colonia, sucediendo lo propio con respecto al estado sanitario de la misma.

El agua de flor de naranjo, cuya entrada en España se ha permitido, adeudará en las aduanas el 20 por 100 en bandera nacional y el 24 en extranjera.

La cosecha de garbanzos ha sido este

año muy abundante, particularmente en Castilla la Vieja, por lo que este artículo, según las noticias que circulan en el comercio, va a sufrir una rebaja, tal vez de una tercera parte, en el precio que ahora tiene.

Dice la Esperanza: «La señorita que, según hemos dicho, fué objeto de una burla grosera el sábado último en la calle del Carbon, no está demente, según hemos sabido. El ser extranjera y hablar nuestro idioma con dificultad, dió sin duda origen a esta equivocacion, que rectificamos con gusto, repitiendo con tal motivo las escitaciones a los agentes de la autoridad para que eviten en lo sucesivo escenas que dan mala idea de la cultura de la poblacion y de su carácter hospitalario.»

El Sr. Fernandez y Gonzalez está en París escribiendo una novela para el folletín del Figaro. Pero en breve publicará en Madrid dos que se titulan Los hambrientos y Los hombres de buena fe.

El cólera no disminuye en Venecia. Del 28 al 29 de junio hubo tres nuevos casos en Venecia, dos en Verona y en Parma once casos y ocho defunciones. El 31 hubo desórdenes en el hospital de este último punto. Fué trasladada a él una mujer atacada de cólera, y bajo pretexto de que no padecía este mal, trató la familia de sacarla a viva fuerza del establecimiento. La muerte de la enferma y la intervencion de los empleados, puso término a tan violentas escenas.

En Milan se ceba con crueldad la epidemia, y la autoridad eclesiástica ha prevenido a los sacerdotes que administran los Santos Sacramentos sin pompa alguna ni ruido, para no aumentar el pánico de las gentes.

En una crónica de la última guerra de Alemania, redactada por un español, se refiere un hecho, del que no tenemos noticia. Al empezar las hostilidades entre Austria y Prusia, un cuerpo prusiano se apoderó de un extranjero que examinaba atentamente el terreno de las futuras batallas y observaba con interés la marcha de las tropas. Llevado al cuartel general, el extranjero fué reconocido y se supo ser D. Ramon Cabrera, a quien alguno de los generales prusianos habia conocido en Inglaterra. Aunque procedía del campamento austriaco, donde estaban sus simpatías, fué puesto en libertad. Cuéntase que desde luego vaticinó el triunfo de la Prusia.

Segun la prensa absolutista, D. Rafael Tristany vive hoy en París, teniendo por toda renta 80 francos al mes. Nuestros lectores saben que su última campaña de dos años fué en Nápoles y en favor de Francisco II.

Los abogados fiscales de la audiencia de Valladolid Sras. Concellon y Alonso han obtenido ascensos, siendo nombrado para la plaza que desempeñaba el último D. Eduardo Molero y Villanueva.

Los periódicos franceses dan cuenta de un robo que acaba de cometerse con singular audacia en el palacio de la Exposicion Universal. De uno de los escaparates donde están expuestos objetos de Suecia, han robado una cantidad de perlas de mucho precio y cuyo valor asciende a unos cinco o seis mil duros.

Se nos ruega que llamem su atencion de quien corresponda a fin de que se hagan cumplir los bandos vigentes sobre polleria urbana, y desaparezcan de una vez, si es que hay razon para ello, los corrillos de geneta que suelen formarse desde el amanecer en muchas calles de Madrid, por los vecinos, que provistos de sus correspondientes sillas, salen a tomar el fresco a la puerta de su casa e impiden el paso por las aceras.

Podríamos citar miles de puestas donde el abuso ha llegado a su grado máximo, pero bastará con que citemos el abuso para que se corrija.

La sociedad filotécnica concederá en mayo del año que viene una medalla de oro al autor de la mejor composicion en verso que tenga por asunto la exposicion Universal.

Se ha ahogado en los Estados Unidos, en uno de los nuevos territorios de aquella república, en el que funcionaba como gobernador, y bajando en vapor un río, el general Tomás Meagher, irlandés de nacimiento, que se distinguió por su sobresaliente bravura en la última guerra civil, compañero de aventuras y de desgracias del famoso Smith O'Brien. De los tres jefes de la Joven Irlanda, condenados a muerte en 1848, y cuya pena fué luego conmutada, solo vive Mitchell, hoy corresponsal de un periódico de Nueva York en París, y durante la guerra civil redactor en jefe de un periódico furiosamente seccionista en Richmond.

El nombre de Meagher era popular en Irlanda. Había sido uno de los jefes del partido republicano llamado la Joven Irlanda, antagonista implacable de la política de O'Connell.

El dia 31 de julio aparecieron en las esquinas de las calles de Florencia unos enormes carteles en los que se leía en letras gigantes el anuncio de un drama que iba a ejecutarse, titulado La traición de Lopez y la muerte de Maximiliano. Ignoramos el valor literario del drama, pero el título solo nos parece una lamentable inconveniencia y un olvido completo de las consideraciones debidas a tan inmenso infortunio.

Recordarán a nuestros lectores que el señor de Raimbeaux, caballero del emperador Napoleon III, fué el que con su presencia de ánimo contribuyó mas a impedir que se cumplieran los criminales propósitos de Berezowski contra el emperador de Rusia.

Dijose luego que el Sr. de Raimbeaux habia recibido grandes muestras del agradecimiento y liberalidad del soberano ruso; pero ahora resulta, según el *Moniteur de L'Oise*, que el célebre caballero no ha recibido títulos de nobleza, ni diamantes para su esposa, ni mensajeros de las poblaciones rusas dándole gracias. Lo que ha recibido es, según el mencionado periódico, lo siguiente:

«El Sr. de Raimbeaux, dió, ha tenido que abrir durante un mes mas de quinientas cartas, vaciadas todas en el mismo troquel; y el total de las peticiones de dinero consignadas en estas cartas, y hechas verbalmente, se eleva hoy, según se dice, a la suma de 317000 francos.»

TERCERA EDICION.

Parece que se han recibido noticias favorables al crédito de nuestro país, en el asunto de la conversion, según dicen los periódicos ministeriales.

La España: «El gobierno ha recibido anoche despachos oficiales, en los que se le dice que la casa de Baring, una de las mas acaudaladas e influyentes de Londres, se encarga de la conversion de las deudas. A petición suya, se encarga tambien de la misma operacion en la plaza de Amsterdam, la casa Hoppe.»

El Español: «La prueba de que la reunion del dia 5 no tiene importancia alguna, la tenemos en que la casa Baring, una de las mas importantes de Londres y más conocidas en el mercado europeo, acaba de encargarse de la conversion en Inglaterra, y la de Hoppe, sucesor de la primera, de la que tendrá lugar en Amsterdam.»

Dicen de París que a su vuelta de Salzburgo el emperador Napoleon se encontrará con el rey de Prusia en Baden-Baden, donde el rey Guillermo debe detenerse cuando vuelva de los baños de Ragatz en Suiza.

A la entrevista de los emperadores de Austria y Francia en Salzburgo asistirá el representante de Austria en París, príncipe de Metternich.

El dia 13 del mes actual se inaugurará la seccion del ferrocarril de Colpignan a la frontera de España entre Collioure y Port-Vendres.

El *Diario oficial* de Lisboa ha empezado a publicar el código civil portugués

que en un plazo de seis meses deberá estar en ejecucion en todo el reino.

En Oporto han empezado las espropiaciones para construir una gran calle en memoria del gran Camoens, cuyo nombre llevará.

Hoy recibimos de nuestro corresponsal en Londres la siguiente interesante carta:

Londres 6 de agosto. La baja de todos los valores en general en las bolsas continentales y en la de aquí, y la tendencia que se observa a continuar en el mismo sentido, es un hecho que preocupa mucho los ánimos acerca del porvenir, como síntomas de turbacion de la paz, que se teme a consecuencia de ciertas operaciones secretas en Italia y Alemania, encaminadas a distraer la atencion pública del verdadero efecto que el asesinato consumado en Mejico produjo en todos los países, grandemente afectados todavía con aquella desgracia, la resaca de cuyos detalles viene a renovar por cada correo de América la penosa impresion anterior. Si aquellos hechos son debidos a la indicada causa, de la cual no dudamos mejor informados, pudiera suceder que el propósito de aljar un mal, trajero otro de consecuencias incalculables.

La visita de la emperatriz Eugenia a esta reina se ha considerado en algunos puntos del continente como una medida a asegurar la paz general. Los mejor informados la atribuyen el solo objeto de conculcarla por el sacrificio del ilustre emperador Maximiliano, pariente muy aprecio de S. M., y para disimular la conducta del gobierno francés en los asuntos mejicanos. No sé, ni creo del dominio de muchas personas, lo que le ocurrido desde que S. M. II. llegó a las aguas inglesas hasta que se ausentó de ellas; pero lo que sí puedo asegurar es que la reina Victoria no tuvo noticia del arribo de su augusta huéspedes a este territorio, aunque le estiba anunciado días antes, hasta que pasó esta tarde de las dependencias del palacio de Osborne; que pasó la emperatriz algunas horas en el hotel de Portland, donde hizo escala, sin que las autoridades dieran muestras de apenarse de ello, hasta el momento de reembarcarse para la isla de Wight; y que su salida a Francia correspondió a su llegada aquí. En cuanto a la visita de la reina a los emperadores en París de que han hablado algunos periódicos extranjeros, desde luego puede V. E. asegurar que no tendrá efecto.

No sé si se conocerán ahí los últimos detalles recibidos sobre los sucesos de Querétaro. Según noticias, al parecer de buen origen, el infame traidor Lopez habia logrado consumar su crimen seduciendo a cuatrocientos franceses de los que ocupaban el cerro de la Cruz

jamás hacia esperar al público. De modo que la impaciencia era grande, y el sordo murmullo precursor del descontento empezaba a poblar el aire.

De pronto trocose este en un grito de alegría.

—¡Ya llegan!... ¡ya llegan!... exclamaron a un tiempo millares de voces.

—¡Plazal... ¡plazal... gritaban entretanto los arqueros.

Y aquella compacta multitud, comprimiéndose y codeándose, se separó ante la llegada de la comitiva.

Los espectadores, tanto nobles como plebeyos, no contaban mas que con las cuatro ejecuciones anunciadas en el programa.

Así es que a la vista de los doce reos, aquello fué el colmo de la alegría.

Mil gritos de contento se escaparon de todos los pechos, y casi estuvo tentado el público por conducir en triunfo al sin igual preboste, que sin anunciarlo siquiera proporcionaba a su pueblo un espectáculo cion veces mas variado y completo que el que esperaba.

—Sea en buen hora, decía la multitud. Hace un mes nos suprimieron un ahorcado; pero hoy en cambio nos dan ocho mas de los anunciados.

Gracias por la compasion. Uno despues de otro fueron atados a las horcas los once infelices, cogidos en el tumulto de las Hijas de Dios.

Habia algunos que se resistían con uñas y dientes, pero la mayor parte se sometían a su suerte tristes y silenciosos.

Lázaro, entretanto, observaba sereno e impasible el suplicio de sus compañeros de infortunio.

En pie, ante el fatal cadalso, con los brazos cruzados, la frente serena y dejando asomar a sus labios una sonrisa de desden, parecía despreciar la vida y no tener los misterios que debían revelarse en el otro mundo.

Pero súbito cubrióse su semblante de livida palidez.

En una de las tribunas acababa de distinguir una mujer vestida de luto. Era Berenguela.

Al oír este nombre tan amado, la pobre Berenguela palideció horriblemente, y temblando como un azogado separó la vista del patíbulo.

Pero sus ojos se encontraron con los de su esposo.

A pesar de todo, a pesar de la presencia de aquel hombre, que era su verdugo, escapóse de sus lividos labios un grito de horror y desesperacion.

Tambien a la infeliz la habia engañado el parecido de Lázaro con su hermano.

—¡Maldición!... murmuró aquel urriendo el suelo. ¡No poderla decir que Guido está sano y salvo!... ¡No poder hacer llegar a sus oídos que es su hermano quien va a morir en lugar suyo!...

Sumido Lázaro en estas reflexiones no se acordaba de subir al patíbulo.

En aquel instante y no lejos de él, oyó una voz severa que murmuraba estas palabras:

—Puesto que tuviste valor para cometer el crimen, tenlo tambien para sufrir el castigo sin temblar ni palidecer.

Lázaro se volvió bruscamente hacia el sitio de donde habia salido la voz, dispuesto a contestar con un insulto a la reconvenccion de cobarde que acababan de dirigirle; pero la voz espiró en sus labios y sintió flagrearle las rodillas.

El hombre que acababa de pronunciar estas amargas palabras, era el anciano que ya hemos visto una vez en la gran sala de audiencia de Chatelet; era en una palabra el conde de Fenestrango.

El tambien se habia equivocado como los demás.

—¡Mi padre!... ¡mi padre!... murmuró dejando caer la cabeza sobre el pecho como para implorar perdon.

Pero el noble conde permaneció inflexible. Con un ademán, sin dirigirle una mirada de compasion, sin derramar una lágrima de piedad, mostró a su culpable hijo la fatal escalera donde debía espisar sus crímenes.

—¡Padre mió!... dijo Lázaro irguiendo su frente como herido por una vibora, quizás algun día me otorgueis voluntariamente el perdon que me negais en esta hora suprema.

—¡Jamás!... contestó el inexorable anciano. Y nuevamente hizo seña al sentenciado de cumplir con su deber.

Despues de haber dirigido la postrer mirada al conde y a Berenguela, empezó a subir con paso firme la plataforma

de la Gran Justicia, y con la ironía en los labios trepó por la elevada escalera que conducía al punto mas alto del patíbulo.

El verdugo quiso ponerle al cuello el fatal anillo, pero él arrebatándoselo de las manos se lo ajustó con una serenidad espantosa.

Hecho esto desprendióse repentinamente de la escalera y se lanzó en el espacio entre los entusiastas aplausos de aquella salvaje multitud.

Momentos despues habia un cadáver más en la colina de Montfaucón.

CAPITULO XXXIV.

Entre la espada y la pared.

Dos horas despues de terminada la ejecucion aun habia muchos curiosos al pie de la colina de la Muerte, como denominaban entonces a este paraje lúgubre.

Todos bablaban y reían, contándose con cierta fruicion unos a otros las terribles peripecias del espectáculo.

Las jóvenes se estremecían, los muchachos procuraban reír y los ancianos se encogían de hombros con indiferencia. ¡Habian visto tantas escenas de este género!...

Era un cuadro aproximativo de lo que representaba en nuestros dias la salida de un teatro melodramático.

Allí se hablaban de ajusticiados como hoy se habla de los actores despues de correr el telón.

El primer galán, sobre todo, es decir, Lázaro, habia tenido la dicha de conmovier al público hasta el último grado.

Gada cual le ponía en las nubes y no habia uno que se atreviese a decir que no habia desempeñado bien su parte.

En aquella época no existían ni *Le Ambigu comique* ni la puerta San Martin.

Así es que el pueblo que profesa por instinto tanto al drama en particular como al teatro en general, una adhesion invencible; el pueblo, repetimos, convertía en *Ambigu comique* el Pilar de los mercados, y en puerta San Martin la colina de Montfaucón.

Se vé, pues, que durante la edad media todos los espectáculos eran tan perfectamente conocidos como en el año de gracia de 1866.

griente drama un hombre y una mujer. La mujer era Berenguela.

—¡Mirad!... mirad bien ese cadáver, decía el antiguo barbero con una especie de gozo infernal. Es el de Guido Raymond, el de tu amante; el del traidor infame que me ha robado mi honra y mi fortuna!...

—¡Dejadme!... ¡Dejadme!... murmuraba la infeliz, haciendo esfuerzos por desprenderse de aquel monstruo que la retenía a pesar suyo.

—¡Mirale, dígete!... repetía zorrastrándola por un brazo hacia el patíbulo... ¡Escucha... escucha!... ¿No oyes el sorde aleteo de las aves nocturnas que empiezan a cernirse sobre los cadáveres? ¿No distingues sus graznidos de alegría?... Eso es que me dan gracias por el espléndido festin con que las obsequio esta noche. Antes de despuntar la aurora, no quedará mas que el esqueleto del hombre a quien tanto amaste. Si, un esqueleto repugnante que aun a vos mismas os horrorizará!...

Y al pronunciar estas palabras pre-rampió el Sr. de Labrosse en una riss satánica.

En el mismo instante una ráfaga de viento chocó contra los pilares de Montfaucón y los cadáveres se agitaban en sus cadenas, chocando unos contra otros y produciendo un ruido siniestro y aterrador.

Berenguela lanzó un grito ahogado, y ocultó el rostro entre sus manos.

—¡Tengo miedo!... ¡mucho miedo!... murmuró la infeliz.

—¡Ese es el baile del inferno!... respondió Labrosse, es el baile de los muertos dirigido por Raymond.

—¡Ah!... yo no quiero quedarme aquí esclamó la desgraciada en el colmo del terror. ¡No, no quiero!... ¡no quiero!...

Y medio loca, con una fuerza irresistible arrancó sus manos de las tenazas con que la sujetaba su verdugo y desprendiéndose de él empezó a bajar la colina con una rapidez que tenia algo de extraordinaria y aun de fantástica.

El barbero se lanzó en su seguimiento.

Momentos despues estaba al pie del montecillo.

Ya iba a lanzarse en la llanura, en medio de la cual se percibía la sombra de Berenguela huyendo siempre cual una insensata, cuando un hombre gigantes apareció subitamente casual si le hubiera vomitado la tierra, se opus

cada uno de los cuales recibió un doblón de oro, pasando enseguida á formar parte de las fuerzas del general republicano Gona.

A propósito de Méjico, y de lo que se relaciona con los sucesos de allá, diré á usted que se confirma la noticia de que el envenenamiento de la emperatriz Carlota no tuvo lugar en aquel punto, sino en Roma, donde llegó en el mejor estado de salud, si bien naturalmente preocupadísima con el desengaño que había recibido en París. Se ha dicho por algunos periódicos que en los Estados Unidos se había anunciado aquel crimen antes de que S. M. llegase á Europa; mas hay que tener en cuenta que lo mismo dijeron respecto al emperador, y que aquel aserto pudo tener el objeto de llevar la atención pública y de los parientes de la víctima á otro punto del en que se consumara el hecho. Como quiera que sea, lo cierto es que hay un conjunto de circunstancias en cuanto se refiere á la catástrofe que la Europa deplora, que, analizadas y conocidas, podrían dar mucha luz para apreciar graves sucesos pasados, y prevenir otros. Pero ni el Austria ni la Bélgica, que es á quien corresponde hacerlo, pueden efectuar lo que se necesitaría para emprender una obra semejante.

Puesto que acabo de hablar de Méjico, diré á Vd. algo del Perú y Chile, nuestros enemigos.

Ya sabe Vd. por telégrafo que el Congreso peruano acordó continuar la guerra con España. Pues bien, yo debo decirle que esta determinación es debida á las malas pasiones de aquellos indios, explotados por algunos americanos residentes en Europa y por un diplomático europeo acreditado en Lima. En cuanto á Chile, he visto cartas de aquella república en que dicen personas dignas de crédito, que la venta de varios buques de guerra acordada por aquel gobierno, es un ardid que se relaciona con ciertos planes de otra nación americana. El tiempo dirá.

La acusación del peruano D. Guillermo Bogrús contra algunos diplomáticos y consignatarios del guano, aunque no todos, va produciendo algunos resultados. Hé aquí el acuerdo que en virtud de ella ha tomado el Congreso:

«El Congreso constituyente declara: que los ministros diplomáticos D. Francisco Rivero, acreditado ante los gobiernos de Francia é Inglaterra, y D. José Pardo, ante el de la república de Chile, y el ex-ministro en los Estados Unidos Federico Barrera, no merecen su confianza.»

Veo por los periódicos cómo se piensa ahí sobre la esposicion de París, y en particular acerca de la rectitud del jurado en la adjudicación de premios á los exposidores. Aquí se opina del mismo modo, bien que siempre se creyó era solo un asunto de especulación y de miras políticas. Así es que no se le ha dado importancia como manifestación del estado actual del progreso humano, sobre todo habiendo correspondido tan poco, considerada en sí misma, á las esperanzas que se concibieron de ella, después de tanto como se dijo antes de su inauguración. Se atribuye al sultán Abdul-Aziz-Kam el haberla calificado de feria, y en verdad que la comparación es digna del sagaz emperador de Turquía, cuyos juicios acerca del occidente han llamado tanto la atención en París y aquí. J. P. P.

Mañana sábado se ejecutará una brillante función de declamación y música en los jardines de Apolo, á beneficio de las viudas y huérfanos de los que perecieron en el combate del Callao.

Los marinos portugueses del vapor *Largo*, que se halla en las aguas de Montevideo han salvado la tripulación del brick mecklemburgués *Heinrich Georg* que se encontraba en gran peligro. El gobierno portugués ha dado las gracias á estos bravos marinos.

El príncipe Napoleón y su esposa la princesa Clotilde han salido de París para hacer un viaje por los Pirineos.

Algunos periódicos extranjeros dieron la noticia de que el secretario particular del emperador Maximiliano Sr. Eloin estaba preso en Méjico con otros muchos funcionarios civiles por orden de Juárez. El Sr. Eloin ha llegado á Saint Nazaire en el último buque correo de Veracruz.

El *Internacional* publica un telegrama de Italia diciendo que Garibaldi ha abandonado toda idea de invasión del territorio pontificio volviendo á Caprera.

Para que nuestros lectores puedan tener una idea de la que el sultán formó en Londres en su reciente visita, insertamos la siguiente carta al lord mayor, según parece, dictada por el mismo á su ministro:

«Londres 8.—Milord: S. M. el sultán, vivamente conmovido por la afectuosa recepción que le ha dado la ciudad de Londres, y deseando acreditar sus sentimientos de gratitud á los habitantes de esta grande é ilustre metrópoli, orgullo del mundo civilizado, por la hospitalidad de que ha sido objeto, cree que nada sería mas adecuado á satisfacer los sentimientos de los que le han distinguido con sus obsequios, que el suplicarles tengais la bondad de admitir la suma de dos mil quinientas libras esterlinas, para distribuir las entre los pobres de la ciudad. Cumplo un deber, pues, y tengo un honor en remitiros esta suma, celebrando la oportunidad para rogaros acepteis mis respetos.—Fuad.»

El maestro Ricci está terminando una obra bella, y guarda un gran silencio acerca del título, que no quiere decir á nadie. Sin embargo, algunos aseguran que el argumento está tomado de la obra de Cervantes, *Don Quijote*, y que se llamará *Don Quijote y Sancho Panza*.

El maestro Schira está concluyendo una nueva ópera en cinco actos, titulada *Lea*. El libretto es del Sr. Marcello.

Con motivo del fallecimiento del señor Peña, director y propietario del *Correo de la Moda*, ha pasado la propiedad de este periódico á manos de la distinguida escritora doña Angela Grassi, que conserva también la dirección del mismo.

Las cartas que recibimos hoy de Lisboa, nos dicen que el rey-regente don Fernando emprenderá el viaje para visitar la Exposición de París, apenas regresen á aquella capital D. Luis y doña Fia.

En la segunda semana de julio último ingresaron en metálico en la caja general de Depósitos, 3,707,711 escudos, y se devolvieron 3,604,110.

La cuenta de papel tuvo en igual período un aumento bastante considerable, puesto que ingresaron 4,348,630 escudos, y se devolvieron 2,497,370.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente del vecino imperio la siguiente carta:

París, 7. Como anuncié á Vds., mañana al medio día marcha al campamento de Chalons el emperador Napoleón, que llegará allí á las cinco de la tarde.

La emperatriz irá á buscarle allí el 14 para marchar juntos el 16 á Salzburgo. A Chalons debía acompañar al emperador el rey de Suecia; pero una indisposición se lo impide; así es que renunciando á su escursión al campamento, saldrá de París á principios de la semana entrante, directamente para La Haya.

También el príncipe Napoleón y la princesa Clotilde han marchado á la frontera de España, en cuyo país piensan residir una parte del verano.

Hay, sin embargo, quien aun pone en duda la entrevista de Salzburgo, en vista del lenguaje de algunos de los mismos diarios austriacos; algunos de los que creen imprudente este paso.

Pero es lo cierto que nada ha cambiado hasta ahora en los planes del viaje de los emperadores á Alemania, y aun se asegura que el monarca austriaco vendrá á Francia acompañado de su esposa.

Bajo la garantía de algunos noticieros políticos que se dicen bien informados, diré á Vds. que se habla de una importante entrevista de Tegetoff con el emperador Napoleón, en que este, según dicen, le informó del número de buques acorazados que Austria tendría ó podría tener para enero del próximo año. Se añade que Tegetoff contestó que ascenderían á unos quinientos; pero que pediría á su gobierno mas seguros datos. Con efecto, parece que se han recibido estos datos, y que están conformes con la cifra citada. En cambio asegúrase que el emperador Napoleón ha ofrecido tener dispuestos para dicha fecha veinte buques de coraza.

Como Vds. pueden figurarse, estas noticias no son tranquilizadoras; pero entre los mismos que las esparcen, se dice que esto no tiene otro objeto que el de una imponente actitud para el caso en que Prusia, reforzada con alguna importante alianza, quisiera estralimitarse en el porvenir. Sobre todo parece ser que solo bajo este punto de vista considera Austria la cuestión.

Ya se conoce en París la casi totalidad del resultado de la elección para la renovación de los consejos provinciales. La oposición ha venido á sacar un dos y medio por ciento de los elegidos, á pesar de haber presentado muchos mas candidatos que en la anterior renovación, en 1864. En dicha época la oposición presentó 140 candidatos, de los que hizo triunfar 43, y en la actual elección los candidatos son unos 280 de los que solo han sido elegidos 40.

Hace dos dias que han vuelto á empujar las lluvias; pero la temperatura sigue siendo deliciosa.

Dadas ya las órdenes oportunas para la organización de los dos primeros grupos de la guardia rural, pronto dispondrán de esa ventaja algunas de nuestras provincias, y mas adelante, á medida que sea posible el alistamiento, irán organizándose los demás hasta el número designado de 20,000 hombres. Así lo dice *La España*.

Un periódico de Alicante dá cuenta en los siguientes términos de una ostracion fraudulenta de sal de los depósitos de Torre Vieja:

«En la noche del lunes se dirigió á las salinas de Torre Vieja un grupo formidable, compuesto de hombres, niños y mujeres, que algunos hacen ascender al número de 2,000, con el objeto de extraer sal de aquel establecimiento. En vista de tan inusitada agresión, se dió parte á las autoridades de esta capital; pero según parece, al llegar á aquel punto la fuerza pública encargada de dispersar á los extractores, solo halló el cadáver de un paisano, que según se dice fué muerto por los empleados del resguardo, notándose una gran merma de sal en los depósitos.»

Han fondeado en el puerto de Palma de Mallorca los vapores-correos *Mallorca*, *Union* y *Jaime II*, procedentes los dos primeros de Barcelona y el segundo de

Valencia, con la correspondencia pública y varios pasajeros.

El martes tomó posesion del gobierno de la provincia de Alicante, el Sr. Ojalde, jurando su cargo, según está prevenido, ante la diputación provincial.

En uno de los últimos dias de la semana anterior ocurrió en el pueblo de Torre de Tormentosa un suceso lamentable. Estando Domingo Soler, de veintitres años de edad, elaborando pólvora en un mortero, se inflamó tan peligrosamente, que recibió gravísimas lesiones, muriendo de sus resacas al dia siguiente.

La academia de Ciencias morales y sociales, establecida en Zamora, está cada dia mas concurrida y animada, discutiéndose en ella con la mayor ilustración puntos de gran utilidad para el desarrollo de la educación de los pueblos.

La función celebrada ayer tarde en el cuartel de la Montaña del Príncipe Pio para solemnizar la colocación de las corbatas de San Fernando á las banderas del regimiento de Asturias, estuvo concurridísima y animada. La fiesta, preparada por los jefes y oficiales del regimiento empezó, como anunciamos, á las once de la tarde lidiándose tres toreros de muerte, dos para los oficiales y uno para la tropa, bajo la dirección de ambas cuadrillas del conocido diestro Regatero. Los improvisados toreros desempeñaron su misión con aplauso general, especialmente el subalterno que mató los dos primeros bichos por el arroyo y acierto con que remató las fieras. Los soldados también demostraron inteligencias, y en particular un cabo (banderilero) que intentó, y por poco lo consigue, imitar al Gordito en el quiebro, suerte que le valió gran cosecha de aplausos.

Después saltaron á la arena tres novillos sucesivamente, para la suerte de capa y los tres deshicieron la improvisada barreira, formada con algunas tablas y mantas de la tropa; pero los bichos, aunque bravos, no causaron la menor desgracia, si bien hubo algunos revolcones. En una palabra, la corrida en general fué buena, para lo que suele verse entre aficionados, y la concurrencia, numerosa y escogida. La presidencia estaba confiada á una distinguida señora, y asistieron á la función el capitán general, los gobernadores civil y militar, y otras muchas personas.

Después de la corrida se sirvió el rancho, con extraordinario de chorizo y vino, terminando la fiesta con un bonito espectáculo de fuegos artificiales y retreta. Hubo cucañas de diferentes clases, música y baile.

En los dias 5 y 6 de setiembre habré dos corridas de toros de muerte en Guenca. Lidarán Frascuelo y otros toreros de los mas aplaudidos en la plaza de Madrid.

El ministro de Negocios extranjeros francés marqués de Moustier saldrá el 16 de este mes de París para pasar un mes en el campo. Durante su ausencia desempeñará el ministerio de Negocios extranjeros el marqués de la Valette.

La *France* asegura que el representante francés en Méjico, Sr. Dano está en plena libertad, y que Porfirio Diaz no pone ningun obstáculo á su marcha, pero no ha querido salir de la capital antes de que llegue á ella Juárez para tomar las medidas necesarias á fin de volver por la seguridad de sus compatriotas en el trayecto de Méjico á Veracruz.

El representante de Francia en Berlin, Sr. Benedetti, ha llegado á París en uso de licencia, donde se dice que prolongará su estancia por algun tiempo.

El 31 de julio último se elevaba la deuda de los Estados-Unidos á 2311 millones de duros.

La *Italia* niega que el incidente relativo al viaje del general Dumont á Roma pueda producir nuevas complicaciones entre Francia é Italia habiéndolo terminado la nota que sobre él publicó el *Moniteur* francés. El gobierno italiano se ha dado por satisfecho con esta nota.

El ministro de Trabajos públicos en Bélgica ha dado una caída del caballo hirriéndose en un hombre.

El periódico *La Situacion* dice que Pio IX ha hecho espléndidos regalos al sultán y al virey de Egipto en reconocimiento de la proteccion que ambos soberanos conceden en sus Estados á la religion católica.

El hijo mayor de los emperadores de Austria se paseaba hace pocos dias por el patio principal del palacio de Schoenbrunn donde varios trabajadores estaban haciendo obras de reparacion. Uno de ellos que no le conocia, le dijo: «Oye, niño, cómo te llamas?» El príncipe fijó en él la mirada y le contestó: «Mi padre y mi madre me llaman Rodolfo, los demás alteza imperial, y alargó su mano al trabajador que le pedía perdon por su atrevimiento.

El coronel mejicano Lopez, que ha vendido á Maximiliano, encontró al llegar á su casa, terminada la guerra, un merecido castigo de su infamia. Su mujer se ha negado á recibirle diciéndole que la honra de sus hijos impedía fuesen educados al lado de un traidor.

Ciento cuarenta ingleses trabajadores en la construcción de puentes han ido á París para visitar la esposicion Univer-

sal y proyectan dar un convite á sus compañeros de París.

Hoy recibimos la siguiente carta de uno de nuestros correspondientes en la corte:

San Ildefonso 8. Continúan los preparativos, según tengo anunciado á Vd., para la iluminación en el jardin y la cascada. Se está concluyendo lo que faltaba, provisionalmente, con el fin de que pueda correr el agua por encima de la iluminación, que es el complemento de esta fiesta.

Esta mañana á las nueve han salido en jaquetas del pais unos, y mas tarde en carruaje otros, con dirección á la fábrica de Sierra de Agua, término de Balsain, varias personas notables de este real sitio, en número de mas de sesenta. Entre los concurrentes recordamos á las familias de algunos de los ministros, la de Miraflores, Malpica, marqués de las Amarillas, Santiago, Pobar del Pilar y Saenz de Buruaga.

Esta tarde ha corrido la fuente titulada Carrera de Caballos. La música de Ingenieros ha tocado alguna de las piezas que ejecutó en París.

Hoy han sido recibidas en audiencia, entre otras, la baronesa de Benimuslen con su esposo é hija, el Sr. Taboada, oficial de Fomento, los Sres. D. Ramon y doña Catalina Aranz y los Sres. Anduaga, Jaura, Muguero (D. Fermin) y señora.

Ayer fueron recibidos el ministro plenipotenciario de Bélgica encargado de Negocios interino de Austria y el nuncio de Su Santidad.

Se ha suicidado en su casa de Turin el príncipa ruso Nicolás Taboyski, que contaba treinta y cinco años de edad. En una carta escrita en francés que se ha encontrado al lado de su cadáver, declara haber querido matarse diez años antes en el mismo lugar, pero que entonces le faltó valor. Añade que no podía vivir lejos de su patria, de la que estaba preso, y terminaba nombrando heredero á la primera persona que encontrara su cadáver.

El dia 6 fué aprobado definitivamente por la cámara de los lores el bill de reforma electoral.

El ministro de Negocios extranjeros inglés, lord Stanley, ha declarado en la cámara de los Comunes que el gobierno no mantendrá en vigor por mas de un año el tratado de estradicion con Francia.

El conde Narbonne-Lara ha entablado pleito contra el marqués Narbonne-Lara, para que este reconozca el derecho esclusivo que aquel pretende tener á usar dicho nombre patronímico, que se supone estar unido á la descendencia del Cid Campeador.

La *Gaceta de Augsburg* dice que está completamente terminada la organización militar en las tres nuevas provincias prusianas de Hannover, Hesse y Nassau y Schleswig Holstein. En todos estos países están organizados los batallones de la landwehr: los oficiales pertenecen por regla general al antiguo ejército de cada uno de estos países, pero se ha tenido cuidado de poner junto á ellos algunos oficiales prusianos de las provincias no anexionadas.

El gobierno belga ha consultado á todos los tribunales de comercio sobre la conveniencia de abolir la prisión por deudas. Casi todas ellas han aconsejado la supresion y se cree que se propondrá una medida en este sentido al parlamento de Bélgica.

El buque inglés *Dalhousie*, que llegó á Massonah procedente de A. len el 20 de julio, trae noticias de los prisioneros ingleses en Abisinia, los cuales han podido escapar de manos de Theodoros, estando protegidos por los rebeldes á aquel emperador.

Dice un diario valenciano: «Todos los años se esportan de nuestro puerto cantidades muy considerables de melones, que constituyen una cosecha bastante importante en nuestra vega; pero en el verano que atravesamos el movimiento de embarque ha sido menor, quedándose los patronos de los factuchos, que principalmente se dedican á este comercio, del poco aguante que tiene la fruta, que entra en descomposicion á los pocos dias, lo que les obliga á venderla á cualquier precio en los puntos de arribada.

La diputación provincial de Valencia terminó el lunes las sesiones de la presente reunion. Antes de separarse los representantes de la provincia, acordaron insistir en la necesidad y justicia de que continúen en esta universidad los estudios que en ella han sido suprimidos por la última reforma.

En Alicante hay dos jóvenes sectarios de Mahoma que están decididos á entrar en el seno de la Iglesia católica, debiendo recibir el agua del bautismo dentro de poco en aquella ciudad.

Un amigo nuestro que se halla de paso en Lisboa nos escribe la siguiente carta que contiene algunas noticias interesantes para los viajeros:

Lisboa 7 de agosto. Hasta ahora son pocos los españoles que se aprovechan de la rebaja de precios para visitar á Lisboa y tomar baños.

La temperatura aquí es bastante varia y no muy elevada. Cálculase en 20000 el número de espa-

ñoles, especialmente gallegos, dedicados en Lisboa á diversos servicios é industrias. Las colonias italiana, francesa é inglesa sostienen cada una de por sí su iglesia y su hospital. Los españoles no se hancaudado de ello, á pesar de ser tantos en número.

Aquí está todo tan caro ó mas que en Madrid.

Existe en esa la creencia vulgar de que el dinero español tiene aquí premio porque vale más prescindiendo del valor intrínseco de la aleacion; pero la verdad es que se pierde dinero al cambiarle aquí; pues por una onza de oro dan 15200 y tantos reis al cambio de 945 reis por duro; es decir, dan poco mas de tres monedas de oro de tamaño y valor análogo á nuestros doblones de 5 duros; que descompuestos y gastados al menudeo, dan el resultado de 15 duros, no de 16. La peseta, aquí, vale 200 reis y su mitad, el tostón, equivale á nuestro real de plata, aunque aquí se hace la cuenta de que el cruzado de tamaño casi igual á nuestro medio duro y que vale cinco tostos ó tostones, equivale á 11 ó 12 reales españoles, pero yo no lo noto.

La peseta vale cinco patacos; cada pataco 40 reis. El pataco se divide en dos vintenes, de 20 reis cada uno; el vintén en dos medios vintenes de 10 reis y hay tambien piezas de 5 reis, casi tan grandes como nuestras piezas de dos cuartos.

El pataco es una pieza tan pesada, que con unas cuantas que se le ven en el bolsillo, se necesita bagaje. El pataco, en realidad, viene á valer nuestro real de vellón, y medio real el vintén, que viene á ser el tipo casi mas corriente para los objetos de bajo precio, como en España la décima ó los dos cuartos.

El vintén es el precio casi general de los cigarros (charutos) de clase inferior, aunque los hay tambien de 10 reis, como si dijéramos, de 4 cuartos, y la verdad es que el género fumable, á pesar de la franquicia, no vale gran cosa. Y sin embargo aquí se vende el tabaco en todas partes, y hasta de contrabando hay quien vende á pataco, esto es, 4 real, nuestros pésimos charutos de 4 tres cuartos.

El registro en la frontera es muy enojoso, pues lo hacen con suma escrupulosidad y gracias si le dejan á uno pocos cigarros que lleve en la petaca para alimentar el vicio durante el viaje. Cuéntanse ejemplos de esta falta de condescendencia. Confieso, sin embargo, que conmigo la tuvieron y me dejaron unos veinte cigarros de papel.

La compañía bufa que ha estado actuando aquí con bastante éxito, se ha trasladado á Porto, donde dará algunas funciones. La *troupe* es regular. Ya sabe Vd. que el Arderius de la compañía es Pepe Garcia, que fué muy aplaudido en *La espada de Satanás*.

El periódico inglés *Liverpool Mercury* dá cuenta de una escena terrible que he ocurrido últimamente en Liverpool, es una coleccion de fieras, en la que habia, entre otros animales, varias serpientes de cascabel, encerradas en un cajon.

El guardian de estos reptiles, que estaba ocupado en limpiar el cajon, tuvo necesidad de salir para hacer algun otro trabajo, y desatendió el cerrar bien la puerta. A su vuelta, vió que una de las mayores serpientes de cascabel se habia escapado del cajon. En efecto, la serpiente se lanzaba silbando con fuerza, y levantando su cabeza de un modo amenazador. El guardian cerró inmediatamente el cajon y llamó á sus compañeros.

El pánico se apoderó de estos, á escepcion del de mas edad, llamado Frank Godfrey, que decidió á algunos hombres quedasen con él para tratar de recoger al reptil. Armados con picas y azadas los guardianes, con Godfrey á su cabeza, fueron derechos á la serpiente, que habia entonces habia estado quieta; pero habiendo aquellos lanzado un grito sobre su cabeza para cogerla, el animal se dirigió hácia el centro de la sala, silbando de una manera espantosa.

No pareció ocuparse de los demás animales de la coleccion, encerrados en diversos compartimentos; pero cuando llegó al que ocupaba el bonassus (especie de búfalo), que pesaba mas de dos toneladas, la serpiente se detuvo y lanzándose sobre el búfalo, le mordió en el lado derecho de la nariz; y después, pasando por entre los barrotes de la reja, se dirigió á un sitio donde algunos criados cargaban paja en un carro, del cual tiraba uno de los mas hermosos caballos del propietario de la coleccion. La serpiente se lanzó sobre el caballo y le mordió; el animal, herido, comenzó á saltar y á encabritarse tan vivamente que hizo caer al reptil, y antes que este pudiese reponerse, aturdido por la violencia de la caída, el caballo le hizo pedazos con las herraduras.

Algunos minutos después de ser mordido el magnífico caballo, se le vió temblar; sus ojos salian de las órbitas, y sus doloridos relinches dañaban al oido. En vano le prodigaron sus cuidados los veterinarios; al cabo de pocos momentos, el pobre animal espiraba en una espantosa agonía. En el mismo momento, el búfalo que habia sido mordido el primero por la serpiente, era presa de tal vértigo que fué preciso hacer una barrica ante la puerta de su compartimento. Pronto se oyó una pesada caída: era este magnífico animal que acababa de caer y espiraba.

Se ha prorrogado hasta el dia 30 de setiembre próximo en Palma de Mallorca el plazo marcado para recoger la moneda mallorquina.

Ha sido nombrado contador de la sala de Indias del tribunal de Cuentas, don Francisco Morelló, jefe de seccion que era de la direccion general de Estancadas.

A noche ocurrió un pequeño incendio en el número 15 de la calle de Arganzuela, siendo sofocado al poco rato de declararse, por los dependientes de la policia urbana y bombas que acudieron al momento.

Los viajeros franceses, que se forman la ilusion de que es necesario venir a España para encontrar partidas de bandoleros, pueden hallar la realidad sin salir de su propio país. Las diligencias que partirán el domingo pasado de Marsella para Digne y Apt, fueron acometidas por una banda de facinerosos, que no pudiendo detenerlas, gracias a la ligereza de los caballos, hicieron fuego contra ellas, matando un viajero. Dicha partida habia robado en el mismo día trece ó diez y seis carruajes.

Dicen de París que es probable haga el rey Carlos XV un viaje á Biarritz para visitar el Bearnés, de donde proceden sus ascendientes, pues el rey Bernadotte nació en Pau, y donde se dice que cuenta todavía parientes.

Con el título de La corte de Roma y el emperador Maximiliano, acaba de publicarse en París un libro en el que están coleccionados los documentos oficiales

que han mediado entre Roma y Méjico, muchos de los cuales no son conocidos del público y servirán para esclarecer varios acontecimientos.

El comité industrial italiano establecido en Turin ha manifestado su deseo de que el gobierno de Victor Manuel se ocupe lo mas pronto posible de concertar con el de Francia las modificaciones del tratado de comercio, que puedan ser útiles á ambas partes contratantes.

Acaba de abrirse en París con aprobacion del Emperador una suscripcion para realizar el proyecto del Sr. Gustavo Lambert, que se dispone á hacer un viaje al polo del Norte, por una direccion en que nunca se ha hecho ninguna tentativa: partiendo del estrecho de Behring para llegar á Polynia, y de allí al polo: los gastos de esta importante expedicion científica, que se propone resolver el mayor de los problemas geográficos, están calculados en 600000 francos.

Anoche celebró una funcion la sociedad dramática, titulada Ventura de la Vega, poniendo en escena El sañre del campillo, El clavo de los maridos y Verisimiles. Los aplausos no escasearon para todos los jóvenes aficionados y para las señoritas Cabeza y Camino, que cantaron un dúo de El Grumete.

Acaba de terminarse en Inglaterra, por cuenta de los Países Bajos, una fra-

gata blindada que es la mas grande que surca la mar. Tiene dos torres y dos máquinas con hélices gemelas. Está armada de cuatro piezas de grueso calibre, dos en cada torre y con las cuales se pueden disparar proyectiles de 136 kilogramos.

El Correo de Oriente, periódico que se publica en Constantinopla, dice que el emperador Napoleon ha prometido al sultan, durante su estancia en París, devolverle la visita á fines del verano y que le acompañará la emperatriz Eugenia que con este motivo tendrá ocasion de realizar su proyectado viaje á Jerusalem y á Egipto.

La Patria, al dar cuenta de esta noticia, dice que no pasa de ser un simple desideratum oriental.

Segun un periódico de Salamanca, á las once de la mañana del día 3 del actual, se estrajo del Tórmas y sitio de la Peña pobre, término de aquella ciudad, el cadáver de Francisco Fraga que habitaba en el Arrabal del Puente. Varias heridas, de poca importancia se le encontraron, y la creencia mas general consiste en que al desgraciado Fraga le condujo al suicidio alguna pasion de ánimo intensa.

El joven artista José Zamacois, está siendo muy aplaudido por el público que asiste al circo del Principe Alfonso, en los difíciles y arriesgados ejercicios que hace en el troteo.

Por la secretaria del obispado de Zamora se está trabajando en el arreglo parroquial de aquella poblacion, donde se reducirán los distritos parroquiales á ocho.

Denunciado como ruinoso el teatro de Zamora, va á procederse á su demolicion, á fin de construir otro nuevo.

Un periódico de Barcelona refiere el siguiente lamentable suceso:

«Esta mañana, en hora adelantada de la misma, ha acontecido una lamentable desgracia, cuyos pormenores nos ha sido imposible averiguar por estenso, en la gran droguería que existe en la plaza de la Boqueria, esquina á la calle del Hospital. Parece que un dependiente de la misma ha caido, segun se nos ha dicho, en un sótano en que habia una gran jarra que contenia una pequeña porcion de aceite de linaza, de donde ha sido estraido sin esperanzas de vida, pero muriendo en el acto una de las personas que habian bajado al sótano para salvarlo. La estraccion ha podido verificarse por una tercera persona que se ha prestado á bajar al fatal sótano atado en una cuerda, y que tambien sufrió poco ó mucho de los gases malficos que de él se desprendian.»

Muchos vecinos de la calle Ancha de San Bernardo y otros de las contiguas á la misma nos ruegan llamemos la atencion de quien corresponda, á fin de que se vuelva á abrir al público la iglesia del Rosario, situada en la misma calle; y nos ruegan que conozcamos el centro del

gran barrio en que dicho templo se halla colocado y la larga distancia á las demás iglesias, no dudamos que esta solicitud será pronto atendida.

La administracion superior de Francia ha dispuesto que las compañías de ferro-carriles establezcan estribos ó marchapiés corridos á lo largo de los trenes, con sus correspondientes pasamanos, á fin de proporcionar al conductor facilidad de recorrer los carruajes y á los viajeros el medio de escapar de los ataques de un malhechor ó del incendio de un wagon. Esta reforma, ya aplicada á las líneas del Norte y del Mediodía, le va á ser á todas las demás.

Dice un periódico de Córdoba: «Ayer salió de Iznajar un infeliz demente acompañado de una persona encargada en su conducción á esta capital, y habiendo intentado escaparse al llegar á Fernán Núñez, hubo necesidad de largarle las brazas para evitar su evasión; pero es el caso que al tiempo de practicar esta operacion su acompañante, le arrancó á esto de un locoado pulso del dedo pulgar de la mano izquierda. Hoy ha llegado á esta capital el desgraciado demente y creemos que habrá ingresado en el hospital provincial de los enfermos de esta clase.»

Se nos dice que el Sr. D. Antonio Marín Urvier, de nacion francesa, ha sido agraciado por S. M. la Reina con la cruz de caballero de Carlos III por servicios á España.

SECCION DE ANUNCIOS DELAGORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO DE MADRID,

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES.

COMUNICADO.

Director de La Correspondencia de España. Muy señor nuestro. Algun empleado de esta empresa, á quien nos hemos visto en la precision de retirarle nuestra confianza y separarlo por abusos en sus funciones, circula por casa de nuestros responsables vertiendo las mas groseras suposiciones sobre la estabilidad de la Proyeccion Mitica, y aunque nuestro crédito no sufre perjuicio, estamos en el deber de advertirle al publico interior llevamos á los tribunales á los que atacan inoablemente y villanamente á la casa á quien deben respeto y gratitud, y que por fortuna está muy por cima de sus adversarios. Somos de Vd. con la mayor consideracion afectuosos atentos servidores, que s. m. Los gestores, Martinez, Aguirre y compañía. Madrid, 8 de agosto 1867.

ARIO DE MADRID.

SANTO DEL DIA 10. -- San Lorenzo, mártir. -- Es día de misa. CULITOS. -- Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Lorenzo, donde se celebrará la fiesta anual al Santísimo Sacramento y su santo titular; á las diez será la misa mayor con sermón que predicará D. Raimundo Carrillo, y por la tarde saldrá procesion pública de la misa en el distrito de la iglesia. -- En las parroquias, San Isidro y capilla Real habrá misa cantada. -- Continúa la novena del glorioso S. R. y predicarán: por la tarde en San Luis, D. Basilio Sanchez Grande, y en la iglesia de monjas de San Plácido, D. Luis Crespo Penálvarez, y por la noche en San Andrés D. José Pineda. -- En la iglesia de San Isidro continúa la novena de Nuestra Señora del Buen Consejo y predicará don Antonio Sanchez. -- Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de Loreto en su iglesia, la de los Peligros en San Ginés, ó la de la Vida en Santiago.

DICCIONARIO METRICO. -- Con este título acaba de publicar D. Antonio Valcarlos un pequeño libro para hacer cuantas reducciones puedan efectuarse del antiguo sistema al moderno, y del moderno al antiguo, con solo practicar una simple multiplicacion. Como está dispuesto por orden alfabético, se encuentra al momento la reduccion que se necesita, y el número fijo por el que ha de multiplicarse la cantidad que se quiere reducir. Su manejo es tan fácil, que hasta los niños que sepan multiplicar enteros, pueden hacer por sí solos todas las reducciones.

ORDEN DE LA PLAZA. -- Servicio para el día 10 -- Parada: Baza y Principe. -- Jefe de día: Señor coronel teniente coronel del primer Montado, D. Liberato Arnaiz y Agosto. -- Visita de hospital: Principe de infantería, quinto capitán. -- Receccionamiento de provisiones: Sesto Montado, primer capitán. -- El general gobernador, Pavía.

FOLSA. -- COT. OFICIAL DEL DIA 9.

Table with columns for FONDO PUBLICOS, COT. OFICIAL, and various financial data points including interest rates and bond values.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

PRINCIPE ALFONSO. -- A las 9. -- Funcion 78 de abono. -- Primer turno de tres y segundo de cuatro. -- Variada y eslogada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos. CAMPOS ELISEOS. -- A las 9. -- Concierto instrumental por la sociedad de profesores bajo la direccion del señor Barbieri. -- Fuegos artificiales. -- Entrada general, 4 rs. CAPELLANES. -- A las 9. -- Socorros milicos. -- Alca y baja. -- La fe perdida. RECERO. -- A las 9. -- ¿Será este? -- Justicia y no por mi casa. -- La agenda de corralargo. PAUL. -- (Teatro de verano). -- A las 9. -- Me conviene esta mujer. -- Amor al prójimo. -- L. N. B.

ANUNCIOS.

GABINETE. -- SE ADMITEN UNA O DOS personas. Calle de Fuencarral, 18, segundo del centro. -- 0 ALMONEDA. -- SILLERIA, ARMARIO, A de luna, sillones, espejo, jardineria y otros muebles. Freixados, 62, bajo. -- 1 EN LA CALLE DE SEGOVIA, NUMERO 23, se alquilan grandes locales en planta baja, esterioros é interiores. -- 1 SE DESEA COMPRAR UN MONETARIO ó bien monedas españolas de oro ó plata antiguas. Mira al Sol, núm. 6, piso primero. -- 2 LA GESTORA. -- AGENCIA DE NEGOCIOS. -- Jesus del Valle, 15, bajo derecha. -- Sigue admitiendo toda clase de negocios. -- La Gestora acepta poderes: primero, para reclamar y cobrar las sumas que las empresas de los caminos de hierro deben abonar á los particulares, por averias, siniestros, etc., y segundo por endoso de los títulos, para percibir de la sociedad El Cambio Universal, las sumas que correspondan á los imponentes cuyo pago se abre el día 31 de agosto de 1867. -- El director, Angel Iglesias del Mazo. -- 1

PRIMER ANIVERSARIO. El señor DON LUIS CARAZA Y PEREIRA, coronel de infanteria (q. e. p. d.) falleció el día 10 de agosto de 1866. Sus hijos, hermana, hermanos politicos, primos, sobrinos y demas parientes suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios. Todas las misas que se celebren el día 10 del corriente en el oratorio del Espíritu Santo (calle de Varverde), serán aplicadas por el eterno desgaño del alma de dicho señor.

EL COB-HUDSON. -- PRECIOSA Y acreditada pasta inglesa para vaciar las navajas de afeitador. Se ha recibido una remesa superior: Puerta del Sol, 18; Plaza Mayor, 33; de Santa Domingo, 16; Mateo, 10; Anton Martín, 46; Alontera 13; Fuencarral, 20. Atocha, 16 y 67. Lo pedidos de fuera á D. Manuel Vitoria, Plaza Mayor, 33. -- 0 VENTA DE DOS CASAS AL CONTADO ó á plazos. Una en Titulacion con 6132 pies cuadrados superficiales; y otra en Serranillos con 1348. Darán razon calle de Atocha, 63, segundo. -- 0

ARAÑA.

Se vende una bronceada y dorada, con 13 brazos, en la traviesa de la Ballesta, núm. 10, cuarto bajo. -- 0

VENTA DE UN SOLAR.

En uno de los puntos mas céntricos de esta corte se vende en subasta voluntaria y estrajudicial una casa que ocupa la superficie de 3267 pies, en los cuales pueden construirse dos casas, una exterior con cuatro huecos de fachada y otra interior. La subasta tendrá lugar á las doce de la mañana del 18 del corriente, ante el notario del colegio de esta corte D. Eulogio Barbero Quintero, que vive calle de Hortaleza, núm. 5, cuarto principal izquierda, quien dará todos los pormenores que se pidan. -- 2

EL QUE SE HUBIERE ENCONTRADO

Un perro color negro por encima y canela por debajo con las orejas y la cola cortadas, lo puede llevar á la calle de San Agustín, 3, donde el portero dará mas señas y una gratificacion. -- 1

GABINETE CON ASISTENCIA O SIN

Calle de Melino de Viento, 3, pral. -- 0 SE VENDE UN PIANO VERTICAL QUE

Se dará arreglado. Manzana, 12, principal. -- 0 ALMONEDA DE MUEBLES Y EFIC.

A los de una casa. Solado, 6, segundo. -- 2 OBLIGACIONES DE LA PENINSULAR.

Se compran. -- Informar á D. Pedro Fernandez, portero de la calle de Don Felipe, núm. 3. -- 5

SE HACE ALMONEDA DE MUEBLES, por tres dias. Calle de Santa María, núm. 24, cuarto bajo. Un armario de luna, ropros, colchones, camas, etc. -- 0

ALMONEDA POR DOS DIAS DE LOS muebles y efectos de una casa, y entre ellos hay dos armarios de caoba. Horas: de ocho de la mañana á siete de la tarde. Calle de San Carlos, núm. 4, segundo derecha. -- 2

10000 Duros á CUATRO POR

100 sobre papel del Estado. Cruz, 3. -- 3 SE ARRIENDAN 470 BANEGAS DE

tierra en término de Pinto, cuya mitad próximamente se hallan bien labradas para sembrarse en el próximo otoño, y la otra mitad se labra y siembra en 1868. El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la calle de la Greda, núm. 27, tercero derecha. -- 0

EN EL JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA del distrito de la Latina y escribanía de D. Lorenzo Sevilla, se vende en pública subasta el lunes 12 del corriente, á las doce de su mañana, á voluntad de sus dueños, la casa núm. 25 moderado de la calle Mayor de esta corte, en los términos anunciados en el Diario Oficial del 23 de Julio próximo pasado, Gaceta y Boletín de 24 del mismo. Los títulos de propiedad y pliego de condiciones están de manifiesto en dicha escribanía. -- 0

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO. En ella se encuentran mesas de despacho, jardinerias, mesas de noche, consolas butacas y sillitas de tapiceria con dos sillones giratorios. Calle de Jesus y Maria, 7, bajo derecha. -- 0

EL 7 POR LA NOCHE, EN EL SALON del Prado se perdió un pañuelo negro de Manila, bordado; si el que lo ha encontrado se sirve mostrarlo, Ballesta, 7, principal, se le gratificará muy bien, por ser recuerdo. -- 0

VENTA DE DOS CASAS AL CONTADO ó á plazos. Una en Titulacion con 6132 pies cuadrados superficiales; y otra en Serranillos con 1348. Darán razon calle de Atocha, 63, segundo. -- 0

BUTACAS DE GUTTA-PERCHA A 115

REALES. Silleras de última novedad con muelles y tuerca dorada, á 1000 rs.; sillones, marquess, escaños y sillones de señora, á precios reducidos. Se hacen composturas. Único depósito. Madara, núm. 2. -- 0

EL MEDICO MONTANER HA TRAS-

ladado su gabinete clínico á la calle de Valverde, 19, pral., sigue curando por su método especial las enfermedades de la matriz y de los nervios, las escoriadas, herpes, venteros y sus consecuencias. Recibe de doce á seis. Hay departamentos especiales para señoras. -- 10

EL QUE HUBIERE ENCONTRADO EN

del camino desde el Retiro á los jardines de Recoletos y en estos un reloj de señora, se servirá entregarlo en el palacio del cuartel del Pósito, en donde se dará una gratificacion. -- 0

LABARE DE BABANO YODADO. -- EN el mejor sustituto del aceite de higado de bacalao, y puede usarse en todas estaciones. Frasco, 10, 15 y 40 rs. -- Madrid, Hortaleza, 9. -- Zaragoza, Espartero. -- Valladolid, Dr. Romeo.

AVISO IMPORTANTE.

Se compran libros en pequeñas y grandes cantidades, antiguos y modernos. Calle de la Bola, núm. 11, principal izquierda. -- 0

VINO PURO.

A 3 1/2 rs. botella en las calles de Sevilla, núm. 3, tienda de ultramarinos, Barrio Nuevo, 1, idem. -- Luca, 23, 30 y 38, idem. -- Y Colmillo, 3, bajo. Devolviendo el casco se abona un real. Se sirve á domicilio desde media cartilla en adelante, á razon de 44 rs. arroba, avisando en cualquiera de los despachos indicados. -- 2

DOÑA POLONIA SANZ, PRIMERA dentista de cámara y del príncipe Murley-el-Abbas, es la única española que ejerce todo el perteneciente á su profesión. Mayor, 22 y 21.

DALSAMO ANTIREUMATICO DE SU Driam. -- Único remedio seguro de los conocidos hasta el día, para la curacion radical de reuma agudo ó crónico, articular ó muscular. Único depósito en Madrid, botica de Giron Leon, 13. -- 12

POR TRES DIAS SE HACE ALMONEDA de los muebles y efectos que hay en el cuarto principal, núm. 1, calle de la Cruz. -- 0

LOS ITALIANOS.

FONDA DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 á 12 rs. diarios. Idem con alviento, de 24 á 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio. Calle del Principe, núm. 33.

LOS ITALIANOS. FONDAS DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 á 12 rs. diarios. Idem con alviento, de 24 á 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio. Calle del Principe, núm. 33.

LOS ITALIANOS. FONDAS DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 á 12 rs. diarios. Idem con alviento, de 24 á 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio. Calle del Principe, núm. 33.

LOS ITALIANOS. FONDAS DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 á 12 rs. diarios. Idem con alviento, de 24 á 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio. Calle del Principe, núm. 33.

LOS ITALIANOS. FONDAS DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 á 12 rs. diarios. Idem con alviento, de 24 á 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio. Calle del Principe, núm. 33.

LOS ITALIANOS. FONDAS DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 á 12 rs. diarios. Idem con alviento, de 24 á 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio. Calle del Principe, núm. 33.

LOS ITALIANOS. FONDAS DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 á 12 rs. diarios. Idem con alviento, de 24 á 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio. Calle del Principe, núm. 33.

LOS ITALIANOS. FONDAS DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 á 12 rs. diarios. Idem con alviento, de 24 á 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio. Calle del Principe, núm. 33.

LOS ITALIANOS. FONDAS DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 á 12 rs. diarios. Idem con alviento, de 24 á 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio. Calle del Principe, núm. 33.

LOS ITALIANOS. FONDAS DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 á 12 rs. diarios. Idem con alviento, de 24 á 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio. Calle del Principe, núm. 33.

LOS ITALIANOS. FONDAS DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 á 12 rs. diarios. Idem con alviento, de 24 á 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio. Calle del Principe, núm. 33.

PARA PROCESSIONES. -- SE VENDEN

varios juegos de faroles de notable mérito, propios para funciones de iglesia. Para tratar de su compra dirigirse á la calle de las Fuentes 8, 3.ª derecha. -- 1

COLEGIO DE CARABANHEL ALTO.

Incorporado al instituto de San Isidro y preparatorio para todas las carreras. Se admiten internos, medio pensionistas y esternos. -- 2

SEIS RETRATOS INMEJORABLES, 24 reales. Visitacion, 1, esquina á la calle del Principe. Se hacen reproducciones.

LA CUESTION DE HACIENDA,

por D. Joaquin Maria Muzquiz, diputado á Cortes. Este opusculo se halla de venta en Madrid al precio de 10 reales, en las principales librerías de esta corte. Los pedidos de provincias, al mismo precio, se dirigen á D. Luis G. Pons. -- Calle del Pez, 1, duplicado, principal. -- 0

VERDADERA ALMONEDA DE MUE-

bles, Prado, núm. 12, cuarto cuarto izquierda. -- 0

SE ALQUILA EN CADIZ, EN LA CA-

lle de la Cruz de la Madera, núm. 2, próximo al hermoso paseo de la plaza de Mina y con vistas á la misma, un magnífico piso principal de casa ricamente amueblado. Dirigirse para cuantos informes se deseen á D. M. A. Taylor, en la misma casa. -- 2

EN UN PUEBLO PROXIMO A ESTA

Corte y unido al camino de hierro del Mediodía se vende una casa en excelentes condiciones. Darán razon en la calle de la Reina, núm. 3, cuarto pral. -- 0

CONAMBULISMO Y MAGNETISMO. --

Se admiten consultas bajo la direccion de un profesor. Sordo, 13, pral. -- 0

VENTA DE CABALLOS DE DESECHO.

El martes 13 del corriente, á las doce de su mañana, se dará principio á la venta en pública subasta de diez caballos de desecho del regimiento del Principe, primero de carabineros, en el cuartel del Palacio, que hoy ocupa. Se permitirá la entrada por la puerta falsa que dá á la Cuesta de la Vega. -- El comandante mayor, Francisco Velez. -- 0

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO

Calle de San Miguel, número 5, principal. -- 0

VENTA DE FINCA RUSTICA. -- A VOL-

untad de su dueño, en pública subasta que tendrá lugar el próximo día 10 de agosto, ante el notario D. Luis Gonzalez Martinez, se propondrá la venta de una estensa y productiva hacienda de labor, compuesta de varias casas, huerta con arbolado, excelentes tierras de pan llevar de primera y segunda clases, grandes viñedos, olivos y otros diferentes predios. El pliego de condiciones, titulacion y antecedentes de la finca, se hallarán de manifiesto en casa de dicho notario, Carretas, 41, todos los dias, de 8 á 4 de la tarde, exceptuando los festivos. -- 2

LOS VINOS DE VALDEPENAS TIENEN

los blancos, del marqués de Benemejias, se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 13. -- 1

LIBROS. -- SE COMPRAN DE TODAS

clases, en pequeñas ó grandes cantidades. Tudescos, 5, librería de J. Anll. -- 2

NUOVA EMPRESA DE CARROS DE

transporte. -- Gravina, núm. 1. -- Se reciben aristes, calle de Jacometrezo, número 81, sombrerera. -- 23

LA PENINSULAR.

Compañia de seguros mutuos sobre la vida. Al anunciar la direccion las líneas que tiene en venta, ofrece dar de palabra ó por escrito en las oficinas, calle Mayor, núm. 13 y 20, y por correo á provincias, toda clase de explicaciones á las personas que quieran interesarse en su adquisicion. Al efecto se halla extendido el pliego de condiciones, comprendiendo todos los casos, sea el pago en metálico, sea en obligaciones, sea en pólizas pro-

PIAZAS CONVENCIONALES, EN LA FORMA

que concilie los intereses del comprador y los intereses de la compañía. En la última junta general, obrando los socios con tanta prudencia como prevision, dieron la conveniente latitud á la direccion, para que de acuerdo con el consejo de vigilancia, pudiera proporcionar en la adquisicion de las fincas toda clase de facilidades, siempre y cuando no se perjudicaran los intereses sociales. La direccion anuncia la venta en general; y á medida que se presente proposicion ó proposiciones aceptables, señalará dia para la pública licitacion.

Las fincas en venta son las siguientes. Madrid. Cruz núm. 10 cuadruplicado de la calle del Desaguado, sobre una superficie de 3375 pies. Consiste de seis pisos, sobabanco y sótanos, con una habitacion en cada piso.

Calle de Valverde, núm. 1 cuadruplicado, de 2492 pies superficiales, con cinco pisos, sótanos y sobabanco, habiendo gran cochera y nueva desahogada habitacion.

Calle de Recoletos, tres casas iguales, núm. 3, 5 y 7, des de 6496 pies y más de 6525. Cada una de ellas tiene cinco pisos, sótanos y sobabanco, habiendo gran cochera y nueva desahogada habitacion.

Calle del Cid, dos casas, á saber: números 3 y 5, la primera con 2432 pies y la segunda con 2805, con cuatro pisos cada una y sobabancos.

Calle de San Lorenzo, seis casas, á saber: núm. 2, con 2945 pies; 2 duplicado, con 2981; 2 triplicado, con 2674; 2 cuádruplicado, con 2716; 2 cuadruplicado, con 2692, y 2 sestuplicado, con 2533. Constan todas de cuatro pisos y sobabanco, y excepto la primera, que tiene en cada piso una habitacion desahogada las demás tienen á dos cuartos.

Carrera de San Gerónimo, núm. 51, con 6382 pies; gran casa de dos habitaciones por piso, y tres en el piso cuarto, siendo el número de aquellas seis, y además los sótanos y sobabancos.

Carrera de San Gerónimo, núm. 63, con 10817 pies; casa de situacion privilegiada, gran cuarto principal y magnífico salón en el subsuelo. Tiene además piso bajo, enfriadero con dos habitaciones, segundo con otros dos, tercero con idem, y cuarto con tres.

Calle de Florida Blanca, núm. 3, con 4314 pies; tiene cinco pisos, sobabanco y sótanos. Hay en este cuarto en el principal, y otros en cada una de las demás plantas, habiendo usada en el bajo.

Calle del Berde, dos casas casi iguales, núm. 1 y 4 duplicado, la primera con 3365 pies, y la segunda con 3258, con cuatro pisos, igual número de cuartos y sobabanco.

Calle de Fuencarral, núm. 177 y 179, y calle Nueva, ocupando las superficies siguientes: una 5333 pies; otra, 9925; otra 1068; otra 3802, otra 3553, y otra 4138. Hay en este grupo seis casas en construcion, con todas las alarrias, etc. etc, seis pisos, mas un sobabanco. Cada una de ellas tienen estribos de pistor.

Quinta del Espedro Santo, trazo antiguo de las casas que son jardín terranato, siendo diversas todas y de gustos distintos en cuanto á la distribucion y alarrias. La superficie varia entre 599 pies y 2106. Hay tambien gran número de solares en venta.

Granada. Tres casas, dos de ellas en la Acera del Barro, y otra en la calle de San Agustín, contigua á las anteriores, las tres con cinco pisos: miden 1237, 2163 y 2073 pies respectivamente.

Santander. Dos casas, situadas en la calle de Calderon, de cinco alarrias, con habitaciones desahogadas, cada una de ellas de 3360 pies.

Torrel. Cuatro casas, situadas tres de ellas en el paseo de Anbeles y una en la calle de la Judería, pero con entrada todas por esta última. Superficie 1055, 1082, 1129 y 1044 pies.

Alicante. Cuatro casas en la calle de Bailen, todas de cuatro alarrias, y casi iguales en distribucion de habitaciones. Tienen una superficie de 8855, 2735, 2745 y 2768 pies.

Albacete. Cuatro solares situados entre las calles del Progreso, del Bosque y calle Nueva.

Madrid 12 de julio de 1867. El director general, Pascual Madoz.

Imprenta de D. Millarion de Zuloaga, editor responsable, el mismo.